



Antrag

der Abgeordneten **Margarete Bause, Ludwig Hartmann, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Verena Osgyan, Katharina Schulze, Kerstin Celina, Ulrich Leiner, Christine Kamm, Claudia Stamm, Gisela Sengl** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Unterstützung der Schulen mit Ganztagsangebot

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, den Schulen, die ein Ganztagsangebot vorhalten, gegenüber reinen Halbtagschulen ein Plus an Ressourcen zukommen zu lassen, um dem Mehraufwand gerecht zu werden und um diese wichtige Schulentwicklung zu unterstützen. So sollen den Lehrkräften, die im Ganztagsangebot arbeiten eine Anrechnungsstunde gewährt; den Schulleitungen zwei Stunden mehr Leitungszeit eingeräumt und entsprechende Verwaltungsstunden für die Schulsekretariate eingeräumt werden.

Begründung:

Wir setzen uns für Finanzierungsmodelle ein, die gute Rahmenbedingungen und zeitgemäße v.a. rhythmisierte Ganztagskonzepte ermöglichen. Bündnis 90/Die Grünen legen großen Wert auf die Qualität der Ganztagsangebote. Bestehende und neue Angebote sollen finanziell besser ausgestattet werden, damit die Lern- und Lebenssituation im Ganztagsangebot für alle verbessert werden kann.

Die Aufgaben und Tätigkeiten der Schulleitungen und Lehrkräfte wandeln sich mit Einführung von Ganztagsangeboten. Die Arbeit in einer Schule mit Ganztagsangebot erfordert einen pädagogischen und organisatorischen Mehraufwand z.B. für Abstimmungen unter Kolleginnen und Kollegen, mit dem zusätzlichen pädagogischen Personal, Sprechzeiten mit Eltern u.v.m. Bei Schulen mit Ganztagsangebot wird dieser Mehraufwand bislang bei der Stundenzuweisung noch nicht berücksichtigt. In Bayern erhalten Schulen mit Ganztagsangebot genauso viele Stunden, wie Schulen im Halbtagsangebot.

Ein „Mehr“ an Leitungszeit und Anrechnungsstunden bzw. Verwaltungsstunden verbessert wesentlich die Qualität und trägt der anspruchsvoller gewordenen Arbeit von Schulleitungen und dem ganzen Schulteam Rechnung. Nach der Ausweitung des Ganztagsangebots nach dem letzten Ganztagsgipfel, müssen auch die Rahmenbedingungen an den Schulen angepasst und verbessert werden.